



@ Laure Burdét

/ Agenda 21

Fête villageoise 2024

La tradition instaurée en 2003 de manière bisannuelle par Agenda 21 a été reconduite pour la 11^{ème} fois. Cette édition a connu une forte affluence tant à midi que le soir. Une météo estivale y a grandement contribué.

Nouveauté: après 10 éditions à la Grand-Rue, la fête s'est déplacée à la Rue du Milieu, dont la zone de manifestation a été bouclée à la circulation. Cet emplacement semble avoir été apprécié par la population.

Un comité composé de Isabelle et Fabian Zadory, Sarah Gyger, Manuel Gutknecht et du soussigné s'est mis à l'œuvre dès le mois de janvier. Cette manifestation a aussi été rendue possible grâce à l'appui de la commune, de sponsors, de la jeunesse, et de nombreux bénévoles que nous remercions chaleureusement. Sous la conduite de Jacques et de Laurence Rufer, relevons que des aînés ont confectionnés des fleurs décoratives avec du matériel de recyclage. Merci aussi aux riverains d'avoir accepté la présence de la manifestation sous leurs fenêtres.

.....

« Nous pouvons affirmer que la journée s'est déroulée dans la bonne humeur, avec des échanges chaleureux, et le partage de moments d'amitié. »

.....

Un marché local regroupant une trentaine d'exposants, des animations pour les enfants, une exposition de cartes postales à la bibliothèque sur l'Essertines d'autrefois, un Escape game qui a connu un franc succès (bravo Isabelle et son équipe), un tournoi de plaquettes, ont agrémenté la journée. Du côté subsistance, la brigade d'Olivier Gyger a servi un menu à midi et le soir (dont 103 kg de frites fraîches).

suite page suivante

/ Edito

Président du Conseil

Bonjour à toutes et tous, Natif d'Essertines-sur-Yverdon, j'y ai grandi, m'y suis marié, y ai vu naître mes quatre filles. Agriculteur de profession, éleveur par passion que je peux partager avec ma cadette qui travaille depuis le mois d'août dernier au sein de l'exploitation familiale, je suis heureux de représenter la population de mon village.

Elu conseiller communal en 2011, Président de la Commission de gestion et finances durant plusieurs années, j'ai été élu président de notre Conseil communal à la date du 1^{er} juillet 2024. Cette tâche très intéressante me tient à cœur et j'ai envie de m'investir pour la collectivité et mon village.

Envie de découvrir le Conseil communal de notre commune, venez participer en tant qu'auditeur.trice à une séance dont les dates sont annoncées sur le site internet www.essertines-sur-yverdon.ch. Vous y serez les bienvenus.e.s!

Envie de vous investir pour notre commune, inscrivez-vous sur les listes lors des prochaines élections communales de 2026.

Sur ces mots, au plaisir de vous rencontrer, je vous souhaite d'ores et déjà de belles fêtes de fin d'année.

Pascal Henchoz



/ Info déchets

Ramassage des déchets compostables

Nous rappelons que les déchets compostables sont ramassés le vendredi; les semaines paires jusqu'à la semaine 12, puis hebdomadairement entre les semaines 13 et 44 et, à compter de la semaine 45, à nouveau les semaines paires. Vous pouvez placer votre poubelle (min 120L) en bordure de route.

Les habitants de la commune sont invités, quand ils le peuvent, à composter et recycler leurs déchets verts sur leur propriété.

Benne à aluminium

Nous rappelons que ne doivent pas être débarrassés dans la benne à aluminium, les objets suivants :

- Emballages d'aliments pour chiens et chats
- Paquets de chips
- Plaquettes de médicaments

Ces éléments contiennent plus de plastique que d'aluminium et doivent être éliminés dans vos sacs à ordures ménagères.

En cas de doute, nos surveillants vous renseigneront volontiers, ils sont à votre disposition pour tout renseignement utile.

Bornes hydrantes

Nous rappelons que les bornes hydrantes doivent être accessibles en tout temps.

Il est interdit d'en obstruer l'accès par le stationnement de tous véhicules. Il en va de même pour le dépôt de conteneurs à ordures ménagères ou déchets verts.

Les haies ne doivent pas envahir les bornes hydrantes et doivent être taillées en conséquence.

Fête villageoise 2024 (suite page de couverture)

Amaël Leibundgut a préparé des pains merguez, Agenda21 des raclettes et les Paysannes vaudoises des desserts maison.

Les aînés ont répondu en nombre en participant au traditionnel apéro qui leur a été servi par la municipalité.

Des animations musicales et festives ont été assurées par le groupe « Les 10 Gagas », puis en soirée au caveau par l'orchestre Evasion.

Nous pouvons affirmer que la journée s'est déroulée dans la bonne humeur, avec des échanges chaleureux, et le partage de moments d'amitié.

Comme il se doit, la fête a duré tard dans la nuit, autour du bar et du caveau, avec des discussions devenant de plus en plus philosophiques au fil des heures dans la soirée. C'est cela aussi la fête villageoise. Selon quelques témoignages, quelques citoyens, pourtant pas forcément très éloignés, ont eu quelques difficultés pour trouver le chemin du retour et regagner leur foyer respectif.

Le bénéfice de la fête servira à financer de petits projets environnementaux et sociaux au sein de la commune. Alors rdv dans 2 ans !

Michel Collet, pour Agenda21



Concentration extrême pour les participants du tournoi de plaquettes.

/ Cinéma

Le Roadmovie a fait halte chez nous

Lundi 7 octobre dernier, rendez-vous était donné à la grande salle pour une soirée cinéma.

Une septantaine de personnes ont répondu présentes et, entre rires et bonne humeur, visionné le film suisse Ciao Ciao Bourbine.

Nombreux ont également été les participants au souper préparé par nos Paysannes vaudoises que nous remercions ici chaleureusement pour l'organisation.

Merci également aux élèves du collège d'Essertines pour les super décorations qui ont transformé la salle de gym en un magnifique cinéma.

/ Travaux

Réaménagement routier de la route cantonale RC 401 en traversée de localité



Les travaux de réfection de l'axe central de la route cantonale arrivent à leur terme. Au vu des nombreux retours positifs reçus, il semble que la création du giratoire au carrefour des routes d'Echallens, de Pailly et de la Robellaz est appréciée par les usagers de la route, notamment ceux circulant depuis le hameau de la Robellaz. C'est grâce à une météo clémente que le planning a pu être respecté; les travaux n'ont souffert d'aucun retard.

Les nouveaux arrêts de bus sont maintenant en service. Celui direction Yverdon se trouve devant le bâtiment de l'administration communale et celui en direction Echallens, devant le Restaurant de la Balance.

L'axe nord de la Rue du Milieu reste fermé à toute circulation jusqu'au printemps 2025.

Les travaux vont se poursuivre en direction d'Yverdon cet hiver et au printemps prochain.

Durant toute la durée des travaux, la circulation continue à être réglée par des feux, que nous vous remercions de bien vouloir respecter, ainsi que la signalisation mise en place.

/ COMMUNE app

Restez en contact avec votre commune!

Les infos pratiques et l'actualité de
votre Commune en toute simplicité
sur COMMUNEapp.



Construction d'un poulailler

La construction d'un poulailler est soumise à autorisation.

Autorisation municipale

- Poulailler pouvant accueillir moins de 10 poules, sans coq et dont la surface est de moins de 8m².

Enquête publique

- Poulailler pouvant contenir 10 poules et plus, et de plus grandes dimensions (dès 8m²).
- Poulailler contenant un coq, quelques soient ses dimensions ou nombre de poules.

Dans tous les cas, la détention de volaille(s) doit être annoncée à la Direction de l'agriculture, de la viticulture et des améliorations foncières (DGAV · DAGRi) au 021 316 62 25 ou info.paiementsdirects@vd.ch.



N'hésitez pas à nous faire
parvenir vos textes ou vos photos!

Adresse de la rédaction

Rédaction Essertines-info
Route d'Echallens 1
1417 Essertines-sur-Yverdon

redaction@essertines-sur-yverdon.ch

Les Dicastères

depuis le 1^{er} janvier 2024

ALEXANDRE GYGAX

(municipal depuis 2014,
syndic dès juillet 2021)

Administration générale - Finances -
ASIRE - Informatique - ARGdV -
Agenda 21

CHRISTIAN GONIN

(municipal depuis 2006,
vice-syndic dès 2016)

Forêts - Routes communales
et chemins - Éclairage public -
Domaines - Place de sports
et buvette - Manifestations (cave) -
Sociétés locales

LAURIANE CHUARD

(municipale depuis juillet 2021)

Police des constructions - PGA -
EFAJE

SYLVAIN JACOT

(municipal depuis juillet 2021)

Déchets - Eau / épuration - Employés
communaux - SDIS - PCI

YVES COLLET

(nouveau municipal depuis 2024)

Bâtiments communaux - Énergie -
Police - Affaires sociales - Cimetières -
Cultes - Agenda 21

/ Cimetière d'Essertines

Jardin du souvenir

Un jardin du souvenir a été réalisé au sein du cimetière d'Essertines. Cet espace collectif public est réservé à la dispersion des cendres des proches défunts.

Il permet à quiconque, de déposer anonymement des cendres, sans urne ni autre contenant.

Agenda 2024



/ NOVEMBRE 2024

- **14 novembre** Né pour lire, 9h - 10h à la bibliothèque
- **24 novembre** Votations fédérales
- **26 novembre** Forum Agenda21 à 20h à la salle de la Balance
- **29 et 30 nov.** Soirées de Gym, 20h à la grande salle

/ DÉCEMBRE 2024

- **7 décembre** Loto à la grande salle
- **7 décembre** Téléthon organisé par la Jeunesse
Terrain de sports En Verchère
- **9 décembre** Conseil communal à la salle des sociétés
- **12 décembre** Né pour lire, 9h - 10h à la bibliothèque
- **13 décembre** Repas convivial de Noël à la salle de la Balance
- **14 décembre** Distribution des sapins de Noël dès 13h30
au refuge des Biolets

Fermeture du bureau communal 19 décembre (compris)
au 6 janvier 2025 (compris). **Réouverture mardi 7 janvier 2025.**

2025

/ JANVIER

- **16 janvier** Né pour lire, 9h - 10h à la bibliothèque

/ FÉVRIER

- **2 février** Brunch solidaire d'Agenda21 dès 9h30
- **9 février** Votations fédérales
- **13 février** Né pour lire, 9h - 10h à la bibliothèque

/ MARS

- **13 mars** Né pour lire, 9h - 10h à la bibliothèque

/ AVRIL

- **6 avril** Troc pour enfants à la grande salle dès 9h
- **10 avril** Né pour lire, 9h - 10h à la bibliothèque





INFO POLICE-POPULATION

/ À quoi faut-il faire attention lorsqu'on conduit en automne ?

Comment gérer la luminosité de l'automne ?

En automne, le coucher du soleil vient plus tôt que le reste de l'année et peut éblouir les automobilistes. Cela perturbe leur vision à longue distance ou

sur les côtés de la route. Il est alors conseillé de porter des lunettes de soleil, d'utiliser le pare-soleil de votre véhicule et de modérer votre vitesse, en

particulier en ville où les obstacles et la densité de la circulation augmentent les risques d'accident.

Comment adapter sa conduite à la pluie ?

Réduisez votre vitesse près des flaques d'eau et faites attention à l'état de la route.

• **Conduire avec prudence**: comme la pluie diminue la visibilité de la route, faites preuve de prudence pour pouvoir réagir si nécessaire.

• **Réduire votre vitesse**: l'état de la route et les flaques d'eau peuvent être difficiles à prévoir, en réduisant votre vitesse, vous pouvez mieux vous y préparer.

• **Enclencher ses feux**: allumez toujours les feux de croisement de votre véhicule en cas de pluie, même légère.

• **Maintenir une distance de sécurité avec les autres véhicules**: les pluies automnales peuvent réduire l'adhérence des pneus à la route et augmenter les distances de freinage et le risque d'aquaplaning.

Comment conduire en toute sécurité dans le brouillard automnal ?

Allumez vos phares en présence de brouillard, de brume ou de pluie pour améliorer votre visibilité. L'utilisation des feux de circulation en mode automatique n'est pas toujours suffisante

en cas de mauvaise visibilité. Si le brouillard est particulièrement dense, n'hésitez pas à utiliser les feux de brouillard avant et/ou arrière de votre véhicule pour améliorer votre sécurité et

celle des autres usagers et usagers de la route. Rappelez-vous d'éteindre ces feux lorsque vous apercevez d'autres véhicules pour ne pas les éblouir.

Pourquoi les feuilles mortes peuvent être dangereuses ?

Sur les routes secondaires, moins fréquentées et bordées d'arbres, les feuilles mortes ont tendance à s'accumuler. Ces feuilles peuvent réduire l'adhérence des pneus, notamment dans les virages.

Conduisez avec vigilance, surtout après la pluie. Aussi, sachez que même si la route semble sèche, les feuilles peuvent rester humides et réduire l'adhérence. Faites donc preuve de prudence et adaptez votre vitesse aux conditions de la route.

Comment éviter les accidents avec des animaux sauvages en automne ?

En automne, les collisions avec des animaux sauvages sont plus fréquentes, notamment au coucher du soleil.

• Réduisez votre vitesse dans les zones où la présence d'animaux sauvages est signalée.

• Si vous rencontrez des animaux sur la route, freinez, utilisez les feux de croisement et klaxonnez si nécessaire mais évitez les manœuvres brusques.

• En cas de collision, sécurisez la zone, prévenez immédiatement la police et attendez que la police ou des gardes-chasse arrivent. Attention, vous avez l'obligation de signaler un accident avec du gibier. Ne pas le faire constitue une infraction.

• Si l'animal est blessé, ne l'approchez pas pour éviter de l'effrayer davantage.

Plus d'info sur www.votrepolice.ch

En bref

SÉANCE DU 25 MARS 2024

Présence : 28 conseillers

- Assermenté 2 nouveaux conseillers
- Approuvé le rapport de gestion 2023 de la Municipalité
- Accordé un complément au budget de fonctionnement 2023
- Communications de la Municipalité

SÉANCE DU 17 JUIN 2024

Présence : 31 conseillers

- Octroyé un crédit pour la pose de panneaux solaires sur la STEP d'Essertines
- Accepté le dépassement budgétaire pour le drain AF d'Epautheyres
- Approuvé les comptes 2023
- Communications de la Municipalité

Agenda

PROCHAINE SÉANCE DU CONSEIL COMMUNAL EN 2024

- Le lundi 9 décembre
à la salle des sociétés

Les séances sont publiques

PROCHAINES VOTATIONS

Scrutins fédéraux

- 24 novembre 2024
- 9 février 2025

Le bureau de vote est ouvert le dimanche de 9h00 à 11h00.

N.B. Les enveloppes de vote déposées après 11h dans la boîte aux lettres à l'extérieur du collège ne sont pas prises en considération.

/ Conseil communal

Compte rendu

DANS SA SÉANCE DU 25 MARS 2024, LE CONSEIL COMMUNAL A :

Assermenté 2 nouveaux conseillers

Serge BRANCHE et Cédric WULLIENS.

Approuvé le rapport de gestion 2023 de la Municipalité

C'est nouveau et conforme aux dispositions de la Loi sur les communes, du règlement sur la comptabilité des communes et du règlement du Conseil.

Cela concerne: l'administration générale; les finances; les domaines et bâtiments; les travaux (police des constructions, les routes, les déchets, l'eau, l'épuration); instruction publique et cultes; police; sécurité sociale; services industriels, en bref, 36 pages et une conclusion.

Un sacré job de nos municipaux, que nous avons remerciés et félicités. Désormais ils le feront chaque année

Accordé un complément au budget de fonctionnement 2023

Ce sont des charges de fonctionnement imprévisibles et exceptionnelles qu'il n'était pas possible de prévoir lors de l'établissement du budget en 2023.

Cela concerne le dicastère des routes et chemins. Effectivement, chacune et chacun constate qu'il y a quelques travaux avec ses désagréments dans la traversée du village.

Communications de la Municipalité

- Yves Collet, nouveau Municipal depuis le 1^{er} janvier, prend ses marques, l'entente est bonne entre collègues et conseillers.
- Lauriane Chuard a repris le crédit d'étude pour le réaménagement des 2 anciens collèges, nous aurons bientôt des propositions pour ces deux bâtiments.
- Sylvain Jacot n'a rien de particulier à communiquer, et il n'y pas de question.
- Christian Gonin nous présente les différentes phases de la RC 401. Les habitants concernés sont informés personnellement des désagréments possibles, les plans sont disponibles au bureau communal, tout le monde fait pour le mieux, sauf le ciel...
- Alexandre Gyax, à la suite du départ de Michel Collet, les dicastères ont été réorganisés. Yves Collet reprend les bâtiments à Christian Gonin qui a repris l'éclairage publique. Lauriane Chuard a pris les préavis du bâtiment, et les projets de rénovations des bâtiments communaux. Sylvain Jacot a repris les employés communaux.

DANS SA SÉANCE DU 17 JUIN 2024, LE CONSEIL COMMUNAL À :

Octroyé un crédit pour la pose de panneaux solaires sur la STEP d'Essertines

Dans le cadre de la continuité du développement des énergies renouvelables sur le territoire communal et ainsi d'en diminuer les coûts, le collège municipal souhaite faire installer des panneaux photovoltaïques sur le toit et dans le talus attenant de la STEP d'Essertines, permettant une production annuelle d'environ 30'000kWh.

Accepté le dépassement budgétaire pour le drain AF d'Epautheyres

Lors de la construction d'un immeuble sur la parcelle n° 666 à Epautheyres, le collecteur des eaux claires a été découvert en dehors des plans en possession de la commune. Après le passage d'une caméra, il a été constaté que cette conduite était cassée et passait sous une maison voisine. Afin d'éviter tout problème en cas de fortes pluies, la commune se devait de faire une nouvelle conduite le long de la parcelle n° 630.

Approuvé les comptes 2023

Nous avons eu un excédent de recettes.

Communications de la Municipalité

- Lauriane Chuard n'a rien de particulier à communiquer à propos des constructions. Concernant l'EFAJE, la séance annuelle a eu lieu le 1^{er} mai, et s'est très bien déroulée, le nouveau directeur financier étant très performant.
- Yves Collet a repris le jardin du souvenir, il va être magnifique.
Il fera beau le 1^{er} août, avec tournoi de pétanque et festin du soir organisé par la jeunesse et offert par la commune.
- Christian Gonin nous rappelle le cinéma itinérant qui passe le 7 octobre, avec un bon papet servi par les paysannes vaudoises.
Les travaux se poursuivent sur la RC 401, la Municipalité est contente de l'avancement et surtout de leur qualité.
- Sylvain Jacot nous annonce que les coûts de recyclage du papier-carton est en diminution.
Tous les employés communaux ont reçu la formation BLS-AED, ce qui veut dire qu'ils savent manipuler les défibrillateurs installés dans chaque hameau.
Suite aux forts orages, il a mandaté un bureau d'ingénieur pour étudier la possibilité de retenir l'eau en amont à Essertines et Epautheyres, où il y a de nouveau eu des inondations.
Il nous l'a dit, mais on l'avait tous deviné, pas de restriction d'eau cette année, nos sources nous fournissent 10 fois plus d'eau qu'une année normale.
- Alexandre Gygax nous annonce qu'en septembre nous serons connectés à CommuneApp, qui est une application permettant d'avoir des notifications pour des travaux, des horaires, des fermetures, etc.
Le site Web de la commune sera complètement remanié, nous sommes certifiés «Cybersafe».
La ligne 670 des cars postaux aura quelques courses supplémentaires, en semaine et également le week-end.

COMPOSITION DU CONSEIL COMMUNAL DU 1^{ER} JUILLET 2024 AU 30 JUIN 2025

Président: Pascal HENCHOZ

Vice-président: Christophe DELAY

Secrétaire: Denis GAIMARD

Secrétaire-suppléant: le poste est à repourvoir

Scrutateurs (bureau): Manuel DUCRET et Renaud PICCARD

Premiers suppléants: Malyka Gonin et Nadine RAGUSIN

Seconds suppléants: Jérôme MONIN et Thierry JAQUIER

Commission de gestion et des finances: Thierry AUBERSON, Laurent NEUSCHWANDER, Amaury LEIBUNDGUT, Marc-Henri DUCRET et Cédric WULLIENS.

Suppléants: Philippe MOCCAND et Albert FREI

Tout le Conseil remercie Christophe Delay pour son mandat de Président, et d'assumer encore la vice-Présidence.

Denis Gaimard



/ L'éco-conseil

Nos selfies de soirée, l'empreinte carbone qu'on n'avait pas vue venir !

Combien de photos de soirées, de repas, ou de selfies à 2h du matin restent stockées dans votre téléphone? Ces clichés, souvent oubliés dans nos galeries, ne prennent pas que de l'espace sur nos appareils... Ils alourdissent aussi l'empreinte carbone mondiale! Eh oui, nos photos inutiles, stockées dans le cloud, tournent sur des serveurs énergivores, 24h/24.

Heureusement, voici comment éviter que vos photos de pizza de 23h ne fassent fondre la planète:

- Tri photo express: Supprimez les 50 selfies identiques et ne gardez que le meilleur (si, si, il y en a un!).
- Stockage à l'ancienne: Mettez vos souvenirs sur un disque dur externe, comme avant, ou imprimez les meilleures dans un album.
- Format mini: Redimensionnez vos photos avant de les envoyer à tout le monde (oui, même à tata Simone).
- Backup: mission nettoyage: Videz régulièrement ces sauvegardes automatiques qui contiennent plus de photos de vos pieds que vous ne le pensez.

/ Scannez-moi !

Retrouvez tous les numéros d'essertinesinfo sur le site de la Commune d'Essertines!



/ Brunch annuel d'Agenda 21

Brunch 2025 - A vos agendas !

Agenda21 a le plaisir de vous convier à son traditionnel brunch de soutien, qui aura lieu **le dimanche 2 février 2025** à la grande salle d'Essertines.

Pour cette édition, nous avons choisi de soutenir **l'association d'Echallens Tal'Entraide**, qui depuis janvier 2016, distribue une fois par semaine des aliments en date limite de vente à des bénéficiaires que leur envoient les services sociaux. Ces aliments leur sont livrés par fourgon frigorifique de l'association Table Suisse qui va les chercher dans les magasins partenaires. Dix bénévoles oeuvrent chaque semaine pour préparer, nettoyer, trier et disposer sur les tables les différents légumes, fruits, salades et autres aliments encore avant de les compter afin de les répartir équitablement. Environ 70 personnes bénéficient ainsi chaque semaine de cette aide alimentaire en versant 1 franc symbolique par famille.

L'effectif des bénévoles de l'association est actuellement de 43 personnes qui s'inscrivent une fois par mois.

Nous vous attendons nombreux lors de notre brunch afin de soutenir cette belle association régionale.

Infos pratiques :

Dimanche 2 février 2025 de 9h30 à 13h00

Grande salle d'Essertines-sur-Yverdon

30 CHF par personne. Enfant jusqu'à 12 ans: 1 CHF / année d'âge

Inscription jusqu'au 20 janvier 2025 à Vanessa Collet au 079 715 49 39

ou par email à: a21essertines@gmail.com

Vanessa Collet

/ Troc pour enfants

Retour sur la deuxième édition

Le samedi 5 octobre, la grande salle d'Essertines a accueilli la deuxième édition du troc pour enfants. La journée s'est déroulée dans une ambiance conviviale, avec des retours positifs. Les enfants et parents ont pris plaisir à dénicher de nouveaux jouets, livres et vêtements, tandis que les vendeurs se sont dits satisfaits des ventes réalisées.

Il est à noter une faible affluence dans l'après-midi qui pourrait s'expliquer par la concurrence de plusieurs autres événements similaires organisés dans les villages voisins, ainsi que par les travaux en cours qui ont pu compliquer l'accès.

En vue d'optimiser la fréquentation pour la prochaine édition, nous avons décidé de tester une version printanière. Nous vous donnons donc **rendez-vous le dimanche 6 avril 2025 pour le prochain troc dès 9h**.

Nous espérons voir encore plus de familles y participer!

Si vous souhaitez avoir une table, nous prenons d'ores et déjà vos inscriptions à troc.enfants.essertines@gmail.com.

Laure Burdet

/ Essertines, Nonfoux et La Robellaz

Fenêtres de l'Avent

Un petit comité souhaite reconduire cette action fort sympathique entre le 1^{er} et le 23 décembre 2024 à Essertines, Nonfoux et la Robellaz. Les habitants d'Epaudheyres ont leur propre tradition et organisation.

De quoi s'agit-il? Comment cela fonctionne-t-il? Les personnes ou sociétés intéressées à organiser une fenêtre décorative ou avec apéro:

- Choisissent une date entre le 1^{er} et le 23 décembre et s'annoncent auprès de Mme Maude Pavillard, courriel: sordet.1@bluewin.ch ou 076 812 07 80, dernier délai le 18 novembre. Premier annoncé = premier servi.
- Choisissent si elles veulent faire une fenêtre décorative ou une fenêtre incluant l'offre d'un verre (p.ex. vin chaud, thé de Noël). En ce qui concerne la formule verrée, les heures de visite sont de 18h30 à 21h30. Il est proposé de faire simple (svp pas de compétition de buffets traiteur). Le but est d'organiser un moment d'échange convivial et simple entre habitants et voisins.
- Recevront confirmation des dates au plus tard le 24 novembre
- Les personnes inscrites créent leur fenêtre selon leur fantaisie et le cas échéant préparent la verrée.
- Les visiteurs emmènent un bol, un verre, une tasse et une grosse cuillère. On évite ainsi les déchets.

La liste des fenêtres (lieux, dates) sera affichée au magasin, restaurant, piliers publics, T'es d'Essertines (Facebook) et dans CommuneApp.

Maude Pavillard

/ Action-solidarité

Repas convivial

Le Groupe Action-Solidarité Agenda21 est heureux de convier les personnes retraitées de la commune au repas servi à la salle de la Balance tous les premiers vendredis du mois (ou presque).

Le repas est préparé par le restaurateur local, le dessert par une des organisatrices ou participants/es.

Prix du repas: CHF 15.-

Vous pouvez vous inscrire auprès de Laurence Rufer au 024 459 12 89 ou Béatrice Bliesener au 079 297 04 87 ou beatrice@naturoreflex.ch

Le prochain repas aura lieu le 13 décembre qui sera un repas de Noël.

Béatrice Bliesener

/ Exposition

Essertines Autrefois



L'Expo de cartes postales et photos anciennes ouverte dès le 31 août est toujours accessible aux heures d'ouverture de la bibliothèque jusqu'à la fin de l'année. A ne pas manquer des images de nos villages depuis 1900.

Pour compléter ma collection, je cherche toutes sortes de photos de la vie de notre commune. Si dans vos galetas ou vos albums des choses intéressantes peuvent retracer l'historique de ces derniers siècles, je me déplace volontiers chez vous. Avec mes remerciements.

Marc-Henri Ducret

079 488 71 58 ou mhducret@hotmail.ch

/ Bibliothèque

La bibliothèque a 100 ans!

Déjà 100 ans que les lecteurs.rices d'Essertines bénéficient des services de la Bibliothèque communale. L'occasion pour nous de regarder dans le rétroviseur par le biais de photographies du village issues des collections de deux habitants passionnés par l'Histoire d'Essertines-sur-Yverdon.

Le plus ancien document que nous possédons date du 1^{er} mars 1924 et n'est autre que le règlement de la bibliothèque. Dans ce document, exposé pour l'occasion, nous apprenons que la cotisation annuelle était de 3 francs et que les abonnés pouvaient prendre 4 volumes pour une durée de maximum deux mois. Dans d'anciens livres que nos bibliothécaires ont gardé comme archives, nous retrouvons le tampon mentionnant qu'il existait également une «bibliothèque religieuse» à Essertines.

Pour fêter ce jubilé, une exposition d'anciennes cartes postales du village et de ses hameaux a été mise en place par Marc-Henri Ducret et Sarah Poncet. Tous deux collectionneurs, ils nous offrent à voir de superbes prises de vues allant du début 1900 aux années 1960. Certains pourront y reconnaître des visages et des coins de rues connus. Cette exposition a été inaugurée lors de la Fête villageoise et ce fut un vrai plaisir de voir les nombreux visiteurs échanger et se remémorer leurs souvenirs.

Cette exposition est à voir jusqu'à Noël à la Bibliothèque, dans le petit collège, durant les horaires du prêt. À savoir: les premiers vendredis du mois de 15h à 16h30 et les samedis de 10h à 11h30.

Pour suivre toute notre actualité, suivez-nous sur Instagram @bibliothèque_essertines

Sarah Poncet

/ Paysannes vaudoises de Vuarrens et Essertines

L'Association des Paysannes Vaudoises de Vuarrens – Essertines, c'est une cinquantaine de dames, paysannes, épouses de paysan, femmes qui vivent en milieu rural ou même d'un tout autre milieu et qui se regroupent autour des mêmes valeurs :

- Favoriser l'intégration des nouvelles venues dans nos villages
- Créer un climat de solidarité et d'amitié au sein de la population
- Promouvoir l'agriculture suisse et ses produits

Une belle saison bien remplie avec de nombreuses activités, divers services, le repas des aînés à Vuarrens, le 1^{er} août à Vuarrens, la tenue d'un stand de pâtisseries lors de la Fête au village d'Essertines suivie par le repas du Road Movie à Essertines est derrière nous.



© Caroline Brulé

Et nous voilà déjà à la saison suivante avec au programme, la visite d'un marché de Noël sur 1 jour, la visite d'une truffière, qui s'annonce fort intéressante, des cours de cuisine et bien d'autres cours et sorties en perspective.

Alors si l'envie vous prend de participer à nos diverses activités ou de nous proposer vos talents culinaires ou autres,

n'hésitez pas à rejoindre notre groupe. Vous êtes les bienvenues et nous vous accueillerons avec grand plaisir! Mélissa Pittet, notre présidente, se tient à disposition pour tout renseignement.

www.apv-vuarrens-essertines.blogspot.com

Caroline Brulé

/ Paroisse

Espace FamilleS Bercher 2024-2025

Chemin de l'Eglise 13, 1038 Bercher

Dimanche 29 septembre 17h

Avec une attention pour les plus jeunes enfants

Dimanche 27 octobre 10h30

Ouverture de la saison pour les groupes d'enfants et d'adolescents

Vendredi 15 novembre 18h30

Célébration pour tous puis animation pour les adolescents de la 7^{ème} à la 10^{ème} année

Mercredi 4 décembre 16h

Ateliers créatifs de l'Avent pour les enfants

A 18h15 présentation aux parents, conte et collation

Samedi 18 janvier 10h30

Avec une attention pour les plus jeunes enfants

Samedi 8 février 10h30

Avec une attention pour les plus jeunes enfants

Vendredi 21 mars 18h30

Célébration pour tous préparée par les adolescents de la 7^{ème} à la 10^{ème} année. Apéro.

Mercredi 9 avril 18h00 à 19h00

Des Rameaux à Pâques: célébration ludique et p'tit souper

18 Mai 10h30

Célébration de fin de saison



Lieu convivial pour nous faire du bien !
Pas besoin d'être des initiés pour y participer!

<https://sauteruz.eerv.ch>



/ Jeunesse

TÉLÉTHON 2024
SAMEDI 7 DÉCEMBRE DÈS 11H30
LOCAL DE LA VOIRIE DANS NOUVEAU COLLÈGE À ESSERTINES

LA SOCIÉTÉ DE JEUNESSE D'ESSERTINES PARTICIPE AU TÉLÉTHON ORGANISÉ PAR L'UJGDV (UNION DES JEUNESSES DU GROS-DE-VAUD) EN FAVEUR DES PERSONNES ATTEINTES DE MALADIES GÉNÉTIQUES, TELLES QUE MUCOVISCIDOSE, MALADIES NEUROMUSCULAIRES, MYOPATHIE, SYNDROME DE MARFAN, ETC.

NOUS COMPTONS SUR VOTRE SOUTIEN ET VOUS VOUS RAPPELONS QUE LA TOTALITÉ DE LA SOMME RÉCOLTÉE SERA VERSÉE AU TÉLÉTHON



ORGANISÉ PAR LA JEUNESSE D'ESSERTINES

VENEZ DÉGUSTER NOTRE SOUPE À LA COURGE



/ FSG Essertines

Soirées de Gymnastique 29 et 30 novembre 2024
Essertines-sur-Yverdon

portes: 19h30
rideau: 20h00

C'est quoi le thème?

Raclette et musique les deux soirs

Prix : 15.- (5.- jusqu'à 15 ans)

/ Nouveau à Essertines

Loto système vaudois, samedi 7 décembre

Loto à l'abonnement pour 27 séries au prix de 40 frs.

20 séries à 1 frs à la quine, 5 séries royales à 2 frs au carton et 2 super royales à 5 frs au carton.

Tout en marchandises, viandes et bons de la région.

Buvette et petite restauration.

Olivier Gyger

/ Epautheyres

Repas canadien

La cantonale n'aura pas eu raison du repas canadien!

Malgré l'événement majeur de Givrins, nous sommes ravis d'avoir pu retrouver le hameau autour du grill le 17 août dernier.

Cette rencontre, toujours appréciée, a été l'occasion de faire connaissance avec les nouveaux habitants qui ont répondu présents, de partager les anecdotes de l'été avec les voisins, et de lever notre verre à l'amitié.

Les buffets de salades et de desserts bien garnis ont complété les grillades et réussi à rassasier les estomacs les plus exigeants. Ce qui fut nécessaire pour poursuivre la soirée avec un loto qui a plongé tous les participants, petits et grands, dans une concentration absolue.



Photos © Elodie Auberson

Deux parties ont été jouées, et les cartons gagnants ont reçu des lots comprenant des produits du terroir ainsi que des entrées pour la piscine qui ont ravi les enfants.

En somme, une soirée de plus à «Épautheyres sous les étoiles» qui se

termine en ayant préparé le hameau à une rentrée scolaire pleine de souvenirs chaleureux!

*Elodie Auberson,
pour le groupe des dames*

/ La Robellaz

Le 21 septembre 2024 (le jour du mois où il a fait beau) a eu lieu La Kermesse, la Biennale, la Bastringue de la Robellaz quoi !

Tous les habitants de ce charmant hameau se réunissent tous les deux ans sous le couvert d'Yves Collet, ceci depuis 1991, sous l'égide de sa maman Eliane, afin de passer la journée (et un peu les nuits avant et après pour certain.e.s) tous ensemble, de partager repas et boissons, et surtout de papoter, beaucoup papoter. BBQ pour le midi, et

cette année, raclette organisée le soir. Il y a chaque fois Françoise et Michel qui décorent les tables de fleurs et amènent un plateau de délicieux fromages. La famille Monnard qui fabrique des girouettes, entre autres activités, visibles dans le virage avant le pont du Buron direction Essertines, a remplacé la famille Corcuff.

Les anciens ayant déménagé sont également présents.

À la précédente bamboche en 2022, Nathalie Chantal a proposé à Eliane de reprendre l'organisation de cette manifestation, qui fut ce jour un succès total.

Rapporteur anonyme

/ Être un enfant d'Essertines pendant le premier août

Le 1^{er} août avec un regard d'enfant

Je me réveille gentiment, le soleil illuminant ma chambre à travers les espaces de mes rideaux. Je me rappelle vaguement qu'aujourd'hui est un jour un peu spécial, papa et maman m'ont parlé de la «fête nationale». Je ne suis pas sûre de comprendre, mais le mot «fête», celui-là je l'ai compris. Je sors donc de mon lit et me dirige vers la salle à manger d'où j'ai entendu du bruit. En arrivant, je vois maman qui me sourit; son éclat est contagieux et je lui réponds en lui montrant mes belles incisives qui ont poussé le mois dernier.

«Papa est allé chercher la tresse au feu de bois, il arrive.» Étrange - pour moi le feu se fait d'office avec du bois, mais celui-là doit être spécial - surtout pour que papa se lève avant moi.

La porte d'entrée s'ouvre et je m'empresse d'aller serrer papa dans mes bras. Quand j'arrive à sa hauteur, une odeur agréable de pain chaud envahit mes narines.

«C'est l'heure du déjeuner», dit-il fièrement.

Assis les trois à table nous dégustons cette merveilleuse tresse avec la confiture de grand-maman. J'aime déjà beaucoup cette «fête nationale».

Plus tard dans la matinée, papa m'aide à me préparer car nous allons «dîner dehors». Ça c'est plutôt chouette!

Nous marchons tranquillement jusqu'aux vieilles maisons au centre du village et je vois déjà des tentes blanches, de la fumée (peut-être le feu au bois dont maman parlait?) et plein de gens. Des têtes connues, des un peu moins, des gens que je ne connais pas qui me disent que j'ai grandi, des petites dames qui me trouvent adorable et des gentils monsieurs qui me demandent ce que je veux pour l'apéro. Ça j'aime bien aussi, «l'apéro», il y a souvent des choses bonnes à manger - mais je dois toujours me contrôler. Papa dit qu'autrement je ne mangerai pas le repas. Heureusement, aujourd'hui, je peux manger tout ce que je veux, c'est la fête!

Pizza, gâteau aux fruits, encore un peu de pizza et un très bon gâteau avec que du fromage. Autant vous dire que mon ventre a failli exploser!

Fatiguée de mes exploits culinaires, papa et maman m'emmènent faire la sieste.

Plus tard, papa me pare de mes habits «pas dommages» pour aller au terrain de foot. J'adore cet endroit, il y a souvent d'autres enfants et aussi une piste où je peux courir très vite. Quand on arrive, je pars directement jouer avec les autres enfants.

Maman me fait signe de revenir. «Il y a le discours» me dit-elle.

Le quoi? j'aimerais retourner sur le terrain mais maman a l'air sérieux, ça doit être important.

Le monsieur parle de trucs que je ne comprends pas et les gens se mettent ensuite à chanter un chant plutôt lent, mais ils ont l'air content, alors je ne dis rien.

«Tu peux retourner jouer, et une fois que la nuit sera tombée, on lancera nos feux d'artifice!» me lance maman. Cette idée me réjouit.

Le soleil s'est enfin couché et je fonce vers mes parents. Ils sont les deux très heureux, leurs joues semblent un peu rouges sous la lumière et leurs yeux brillent. Je me dis que c'est un peu étrange, mais finalement, pendant les fêtes, ils ont souvent cette tête-là. Je cours jusqu'à la zone d'herbe où papa et moi allumons les mèches. Les feux s'envolent dans le ciel et après un bruit fracassant, de magnifiques fleurs vertes et rouges se dessinent au dessus de moi. Je ne peux m'empêcher de sourire. Ce spectacle dure plusieurs minutes et je reste la tête rivée vers les étoiles. C'est plutôt sympa cette «fête nationale». Je me demande bien si on la fêtera aussi l'année prochaine.

Angela Racioppi



Photos © Denis Gaimard

Eliane et Nathalie

Kermesse de la Robellaz



/ Nouvel An

2024 - Nouvel An - 2025

à la grande salle d'Essertines-sur-Yverdon
sur le thème "noir et doré"

★
★
★
★
★
★
★

Dès 19 heures : Apéro offert par les Vieux Copeaux

Menu:
Mousse au thon sur son lit de salade
Fondue chinoise
Plateau de fromages
Café gourmand

Adulte CHF 65.-
Enfant CHF 2.- par année d'âge jusqu'à 13 ans

Inscriptions jusqu'au 15 décembre auprès de Mireille Moccand par tél. 079 384 34 68 ou par WhatsApp (Nombre de places limitées)

Organisé par l'amicale des Vieux Copeaux

/ Annonce

Ankyra
Santé

Elodie Auberson
Place du Collège 7 - 1375 Penthéreaz
+41 79 833 57 15
elodie@ankyra.ch - www.ankyra.ch

Offre spéciale
100.- au lieu de 160.-

Bilan de santé
Analyse avec l'Oligocheck

Grâce à une évaluation instantanée et non invasive, obtenez un bilan complet de vos vitamines, minéraux, métaux lourds et de votre stress oxydatif pour un aperçu précis de vos besoins et de votre état de santé.

- Préparer votre immunité
- Prévenir les carences
- Optimiser votre santé

Offre valable jusqu'au 24 décembre 2024.

/ IPSEC SA

Reprise de la société IPSEC SA : Lionel Gonin aux commandes d'une entreprise locale

La petite entreprise IPSEC SA, bien ancrée dans la région, entame une nouvelle ère. Active dans le chauffage d'appoint, la livraison de gaz et l'assèchement, la société a récemment changé de propriétaire. Après plusieurs années à la tête, Philippe Gonin passe le relais à Lionel Gonin, natif d'Essertines-sur-Yverdon et voisin de Philippe, qui reprend avec plaisir les rênes de l'entreprise pour poursuivre et développer ses activités.

Depuis sa création, IPSEC SA s'est forgé une solide réputation grâce à ses services de proximité et à sa réactivité des qualités qui font toute la différence sur les chantiers et lors d'événements régionaux. Avec des solutions adaptées, Philippe a su développer une entreprise à taille humaine.

Lionel, désormais à la tête de l'entreprise, est bien décidé à poursuivre sur cette voie. Il souhaite maintenir les services existants et explorer de nouvelles opportunités pour répondre aux besoins de la clientèle locale.

Les habitants de la région peuvent donc continuer à compter sur IPSEC SA pour leurs besoins en assèchement, déshumidification, chauffage d'appoint et livraison de gaz!

... Contact :

... lionel@ipsec.ch ou au 079 384 93 96



/ Les ailes au vent

Créé par Sandra et Fréd Monnard

Nous sommes un couple marié avec un enfant de 4 ans et demi qui vient de débiter l'école dans notre village.

Nous habitons Essertines à la Robellaz depuis environ un an et demi. Auparavant à Chavornay, nous avons déjà commencé à concevoir quelques girouettes en bois animées.

Nous décidons en famille des volatiles que nous désirons fabriquer. Notre fille propose souvent des qualificatifs pour nos créations. Le macareux s'appelle «Sven», un clin d'œil au dessin animé Happy Feet, et Amélia avec son imagination débordante, trouve des petits noms pour quasiment toutes nos créations. Elle participe, c'est elle qui a fait une partie de la peinture d'une mésange.

Sandra dessine le modèle, Fréd découpe et ponce de manière artisanale. Sandra peint à l'acrylique et nous vernissons ensemble. Fréd s'occupe de la conception

du mécanisme et du montage. Un travail d'équipe d'environ une semaine afin de réaliser une girouette.

Vous avez peut-être déjà vu au bord de la route à la «Robell» peu après ou avant le Buron une de nos créations. Alors n'hésitez pas de vous y arrêter à l'occasion.



Le PARTAGE, est notre mot d'ordre. C'est un savoir-faire qui nous a été transmis par un couple de retraité d'un village voisin. Ils nous ont montré comment faire et nous avons adapté en fonction de nos compétences. Nous essayons le plus possible d'être local en achetant nos matériaux dans la région.

Pour le futur, nous souhaitons continuer à réaliser de nouveaux modèles et participer à des marchés dans la région. En 2024, nous étions au marché d'Essertines, à la fête du développement durable à Echallens et également à Châtillens pour une journée portes ouvertes d'un atelier de poterie.

Nous aimons créer, fabriquer, concevoir et la réaction positive des gens nous

motive. Nous apprécions recevoir, renseigner et accueillir les personnes intéressées chez nous, où notre système de vidéosurveillance original, à savoir notre chienne bouvier bernois se fera une joie de nous prévenir de votre arrivée. Mais pas de panique, elle est gentille.

Plus d'une dizaine de modèles de girouette vous attendent: Canard, poule, coq, aigle, buse, mésange, perroquet, perruche, corneille, etc. Nous pouvons sur demande, concevoir par exemple avec des armoiries de famille ou adapter les couleurs en fonction de vos envies. Notre prochaine création: Une licorne, allez savoir pourquoi...

Nous reversons également une partie de nos ventes en faveur d'une association qui lutte contre la maltraitance envers les enfants.

... Contact :

... Sandra et Fréd Monnard

... Rte d'Essertines 3, La Robellaz

... 1417 Essertines-sur-Yverdon

... 079 946 11 75 ou 024 565 01 62

... Facebook : Les ailes au vent

Nous offrons dans chaque numéro la possibilité à deux entreprises de la Commune de se présenter.

Intéressé?

Annoncez-vous à la rédaction!